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Scientriennes, Scientriens,

Après un été des plus chauds et pour beaucoup d’entre vous, je
l’espère, une période de repos, nous avons repris un rythme
soutenu.
L’événement de cette rentrée a été l’ouverture du nouveau
restaurant scolaire qui accueille, en moyenne, une centaine
d’enfants par jour. Une partie des activités périscolaires et du
centre de loisirs se déroule également dans ce bâtiment.
La rentrée scolaire, quant à elle, s’est effectuée dans de bonnes
conditions malgré l’appréhension des jeunes élèves qui

découvrent la vie à l’école et celle des nouveaux parents pour lesquels ce jour restera unique et
exceptionnel.
S’agissant des projets communaux, ils se poursuivent selon les options choisies. 
Après accord entre les riverains et la Commune, le chantier du parking et de la sécurisation des
abords du cimetière est en voie d’achèvement.
Une étude est en cours pour permettre l’extension des écoles. Une autre démarche a été engagée
concernant l’urbanisation du chef-lieu ; celle-ci dans le but d’intégrer une zone commerciale
(petits commerces de proximité) dans le document de révision du Plan Local d’Urbanisme.
A noter également que de nombreuses réflexions sont en cours en matière de mutualisation des
services avec la Communauté de Communes. Cela afin de respecter la loi de réforme des
collectivités territoriales qui impose la réalisation d’un schéma de mutualisation.
Je veux également profiter de la rédaction de ce bulletin pour remercier et encourager les
entreprises, artisans et commerçants de notre commune qui exercent leurs activités dans un
contexte assez difficile.
Avant de vous souhaiter bonne lecture, je dois vous assurer du dévouement de toute la
commission de communication à relayer un maximum d’informations concernant la vie de
Chantri.

Votre Maire,
Daniel BARBIER



Anne-Marie LEVET responsable du service qui a en charge l’urbanisme,
les réunions de conseil municipal (convocations, préparation,
délibérations, compte-rendus), la régie de recettes des portages de repas,
mariages, marchés publics, le suivi des carrières des agents.

Mylène PAULME s’occupe de la comptabilité, des paies et des élections.

Monique FALLEVOZ qui gère les affaires courantes :
accueil pour l’état-civil, le courrier, le recensement
individuel et les locations de salles.

Ces 3 agents sont polyvalents et peuvent se remplacer mutuellement.

Pascal LAVERRIERE a en charge tous les travaux communaux (tonte,
déneigement, entretien des bâtiments…)

présentation des services

au secrétariat

au service
technique

Mélanie MONTHOUX dirige l’équipe des animatrices, les agents
d’entretien et ceux du restaurant scolaire. Elle s’occupe également des
inscriptions et règlements du restaurant, du périscolaire et du centre de
loisirs.

au service
enfance jeunesse 
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la vie communale

Cela fait plus de 10 ans, que les
mamans viennent pour la fête des
mères organisée par la commune.
Cette année, elles ont eu le plaisir
d'entendre de jolis poèmes, lus par
des enfants. 
Et pour le côté festif, le groupe FCG
& B (Full Country Girls and Boy) a
fait une démonstration de danse
country.

En fin de soirée, une jolie rose a été
offerte par le comité des fêtes.

La fête
des mères

Reignier a reçu les 12 et 13 septembre, le 34ème rassemblement
du franco-provençal (Fêta du Patoué).
A l’occasion de cet événement, un double panneau en savoyard a
vu le jour aux entrées des 8 communes d’Arve et Salève.
Et vous avez ainsi pu découvrir les pancartes de « chantri »,
Scientrier en patois !

Les panneaux
«chantri»
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la vie communale

p. 04 •  SCIENTRIER - Bulletin Municipal Octobre 2015

Suite à la libération des marchés français de l’énergie, les tarifs réglementés de vente de gaz et
d’électricité ont été supprimés (selon les articles L445.4 pour le gaz et L337.9 pour l’électricité).
Afin de bénéficier des meilleurs prix du marché et de sécuriser les mesures complexes, le SYANE
(syndicat des énergies et de l’aménagement numérique de la Haute-Savoie) nous a proposé
d’adhérer à deux groupements de commande : l’un pour le gaz, l’autre pour l’électricité.
Pour l’intérêt général, le conseil municipal de Scientrier a approuvé les conventions de commande
d’achat de gaz naturel et d’électricité.
- le 4 mars 2015, le Syane a attribué le marché de fourniture de gaz à la société ENIgaz pour une

durée de 3 ans à un tarif 17 % inférieur au tarif réglementé.
- le 1er septembre 2015, le Syane a attribué le marché de fourniture d’électricité à la société

ENALP (partenariat entre diverses entreprises locales de distribution de Haute-Savoie, Savoie,
Isère, Ain et Drôme) pour une durée de 3 ans à un tarif 11 % inférieur au tarif réglementé.

Achat
d’énergie

Le département de la Haute-Savoie reçoit
chaque année une dotation du Canton de
Genève (fonds de rétrocessions genevois), au
titre de la compensation financière genevoise,
pour toute personne travaillant dans le canton
de Genève et résidant dans le département.
Une partie de cette compensation est reversée
aux communes en fonction du nombre de
frontaliers recensés ; en 2014, la Commune de
SCIENTRIER a perçu 251 301 €.
Cette somme représente une part importante
du budget communal.
Que vous soyez français, suisse, binational
ou membre de l’Union européenne,
Merci de vous faire connaître auprès de la
Mairie.
Ce recensement n’a aucun impact sur votre
fiscalité.

Mise à jour
liste des frontaliers

Président : Jean-Louis COCHARD de Reignier
1er Vice-Président : Sébastien MAURE de La Roche sur Foron
2ème Vice-Président : Bernard GAILLARD d’Eteaux

Nouveau bureau
Espace Aqualudique des Foron

La mise à disposition des composteurs
(paiement, signature de la chartre,
distribution) se fera désormais au siège
de la Communauté de Communes.

Info
composteurs

Les élections régionales auront lieu les
6 et 13 décembre prochains.
Il est désormais obligatoire pour les
communes de plus de 1 000 habitants,
de présenter une pièce d’identité à
l’appui de votre carte d’électeur.
Merci de votre compréhension.

Rappel
pour voter



la vie communale

Quand musique et histoires contées se rencontrent…
Le dimanche 26 avril 2015, la Municipalité et le CCAS (Centre
Communal d’Action Sociale) de Scientrier, ont invité tous les Anciens
de la commune à partager un bon repas orchestré par Thierry GERVET, traiteur à Marnaz.
La journée s’est déroulée dans la joie et la bonne humeur, bercée par le son des harmonicas du
groupe de musique Harmonica Paradis et rythmée par les fameuses histoires bien de chez nous,
de Martine la conteuse.
Une mini-tombola a permis de remettre parmi l’assemblée des Anciens présents de beaux cadeaux
à un homme, une femme et un couple.
La soupe à l’oignon d’Isa,
offerte, comme chaque fois, par
les comités des Fêtes et de la
Saint Maurice a clôturé cette
délicieuse journée riche en
échanges et en rires.
Un grand merci à toutes les
personnes qui ont permis que
ce jour reste un agréable
souvenir pour nos Anciens !

La journée
des anciens
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la vie communale

TRAVAUX

Afin de s’adapter aux normes
d’accessibilité, un WC handicapé a été créé
dans la salle polyvalente. Pour cela, il a fallu
modifier les WC actuels.
Ce sont les entreprises RENOV’ART (Sarl
Berthelier) pour la démolition, les cloisons,
le carrelage, la faïence et la peinture,
DELACRE pour la partie plomberie sanitaire
et VASER pour l’électricité qui ont été mises à contribution pour effectuer ces travaux pour un
montant total de 24 594,43 €TTC. Une subvention de 9 318,71 € (Dotation des Equipements
des Territoires Ruraux) et une autre de 4 274,64 € (Fonds Départemental pour le Développement
des Territoires) nous ont été attribuées.

WC handicapés

L’été a été particulièrement chaud ! Pour permettre aux employés de travailler dans de meilleures
conditions, une climatisation a été installée par l’entreprise SNF (Société Nouvelle du Froid) dans
le secrétariat ainsi que dans le bureau du service enfance-jeunesse. Le coût de cet équipement
s’élève à 5 738,09 € TTC.

Climatisation

Suite à l’usure du « Berlingo », un nouvel
achat a été nécessaire. Cet utilitaire, destiné
à Pascal, sera aussi utilisé par les autres
employés communaux dans le cadre de
leurs fonctions.

Achat
d’un véhicule
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Pascal et Alexis, son aide de l’été



la vie communale

Les enfants de 3 à 10 ans
profitent avec beaucoup
de plaisir de l’espace jeux
qui a été mis à leur
disposition à côté du
City-stade. Une table et
des bancs vont être
installés prochainement
à proximité pour le bien-
être des parents. C’est
Vincent Grosbois, artisan
maçon, qui a préparé le
sol. L’entreprise Quali-
cité a vendu et installé les
jeux. La table et les bancs
ont été achetés chez Oesterlé Mobilier Urbain. Le coût total de cet aménagement est de
27 675,79 € TTC. A noter la participation financière de 4 000 € de la Cantiflette.

Aire
de jeux

La période des vacances scolaires a permis aux employés
communaux de faire des petits travaux d’entretien tels que
la réfection des murs de la salle de motricité, la mise en place
d’étagères…

Travaux
dans les écoles
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la vie communale

ENVIRONNEMENT

L’Arve a connu une crue exceptionnelle et
spectaculaire en ce début Mai 2015.
De fortes pluies, amplifiées par la fonte des neiges,
ont causé une montée rapide des eaux.

Inondations

Toute personne possédant ou détenant une ou plusieurs ruches est invitée à faire une déclaration.
Pourquoi déclarer ?
Outre le fait que cette déclaration de ruche est
obligatoire et ce, dès la première ruche, les
abeilles, comme tout animal, sont confrontées à
des problèmes sanitaires.
Savoir où sont vos ruches permet de vous
prévenir en cas d’alerte (sanitaire ou
d’épandage…) pour lutter de manière efficace
et collective.
De plus, les aides et subventions allouées à
l’apiculture dépendent du nombre officiel de
ruches et de ruchers.

Ma ruche,
je l’aime, je la déclare
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la vie communale

Depuis quelques années, on peut admirer sur notre commune, comme dans celles alentour, des
champs entiers fleuris. Ces paysages attrayants sont les résultats de semences réalisées par les
agriculteurs et qui permettent :
• UN BENEFICE POUR L’APICULTURE

- implantées après les céréales à paille, ces
cultures permettent d’obtenir des floraisons
en plein été.

- composées d’espèces mellifères, ces cultures
permettent aux colonies d’abeilles de
retrouver des fleurs à une époque où il y en
a moins, voir plus du tout.

- un meilleur état de santé des colonies
d’abeilles qui renforce leur rôle de
pollinisateur et favorise le développement
larvaire et la production de miel.

• UNE VALORISATION AGRONOMIQUE ET AGRICOLE.
- absence de sols nus l’hiver évitant le ruissellement des eaux.
- piège à nitrates et engrais verts pour la culture suivante.
- amélioration de la structure du sol.
- protection contre l’érosion.
- activation de la vie microbienne des sols.
- limitation des adventices (herbicides).

Fruit d’une collaboration amorcée en 2010 entre le GAPS (Groupement des Apiculteurs
Professionnels des Savoie), les agriculteurs des territoires de nos 2 départements (73 et 74) et la
Chambre d’agriculture Savoie-Mont-Blanc, le développement des cultures dérobées polliniques a
connu un réel succès (88 hectares plantés dans la vallée de l’Arve).
Les semences sont garanties sans
enrobage (phacélie, moutarde,
tournesol, trèfle et radis).
Les agriculteurs s’engagent à semer
ces graines derrière des cultures
issues de semences non enrobées
« gaucho ».
Les semences sont financées par
l’assemblée des Pays de Savoie
« Conseil départemental ».
UNE PRATIQUE QUI S’EST
DEVELOPPEE DEPUIS 2010.
UN BILAN TRES POSITIF POUR
L’APICULTURE ET L’AGRICULTURE.

Cultures
dérobées polliniques
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la vie communale

Une telle tribu de gilets jaunes augure
souvent une grande collecte de déchets.
Dans le mille !!!

Le samedi 11 avril dès 8h30 une
cinquantaine d'habitants, du plus petit au
plus grand, a participé au ramassage des
déchets de toutes sortes, jetés au bord des
routes et dans les bois par des personnes
peu soucieuses de l'environnement.

Comme chaque année, nous avons eu une
bonne récolte : verres, plastiques, métaux,
encombrants… l'équivalent de 2 camions.

Pour la première fois cette année, un plan
a été mis en place afin de ne pas oublier de
secteurs sur la commune.

Des sacs de tri sélectif ont permis de
séparer les différents déchets.

La matinée s'est terminée avec un bon
casse-croûte préparé par Alain, ancien
adjoint.

Nous remercions toutes les personnes pour
leur participation et rendez-vous à l'année
prochaine.

Nettoyage
de printemps
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les entreprises et les commerçants

La société SAMAT (Savoisienne de
matriçage) a été créée en 1975. Elle a
été rachetée en 1995 par le groupe
familial HPO (Holding Perret Olivier)
spécialisé en technologies d’usinage et
de décolletage.
Quatre sites de production sont
actuellement en activité ; SPO à Marnaz,
Mb’Tec à St-Pierre-en-Faucigny, Preci
Decta à Cluses, et depuis 2008 HPO
Hongrie à Jászberény.
Le groupe totalise aujourd’hui plus de 200 machines et culmine à 26 millions Euros de chiffre
d’affaires.
Concernant la société SAMAT, son activité principale est la réalisation de pièces techniques et de
sous-ensembles mécaniques par le procédé de frappe à froid et déforme tous types de matériaux
(acier, inox, laiton, aluminium…).
En 2012, afin de s’adapter à l’évolution du monde automobile et aussi à la mondialisation dans
ce secteur, un agrandissement de ses bureaux a été réalisé afin de loger les services Direction,
étude & développement, ainsi que le laboratoire qualité.
Implantée 1429 route de Bidaille à Scientrier, elle compte actuellement 40 salariés.
Pour plus d’informations, vous pouvez consulter son site internet « www.hpo.fr »

La société SAMAT

Fondé en 1938
par la famille
Deluermoz et
repris en 1983
par le fils
Marcel, le Café
« chez Bigaille »,
situé près du
rond -point du
même nom, est
connu de tous.
Carlos, qui l’a
pris en gérance
en 2001, fier de faire partie des commerces de la commune, est entouré d’une équipe sympathique
et dynamique.
L’établissement est ouvert du lundi au samedi. Un menu du jour est proposé à midi en salle ou
sur la grande et agréable terrasse. On peut également trouver tabac et journaux. Un vaste parking
permet un accès aisé aux routiers et aux entrepreneurs.
Bienvenue à tous dans cet endroit convivial.

Bar « chez Bigaille »
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la vie scolaire
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Le restaurant scolaire fait peau neuve
pour la rentrée de septembre 2015 ! 
Le 1er juillet dernier, la commune, pas peu fière,
inaugurait son nouveau restaurant scolaire. 
La construction de ce bâtiment abritant le
restaurant scolaire ainsi qu’une salle d’accueil
périscolaire, initialement mise en route par
l’ancienne municipalité se faisait désirer !
L’inauguration a été l’occasion de portes
ouvertes ainsi que d’une belle fête pour les
enfants l’après-midi, organisée par l’équipe
d’animation du service, suivi par le
rassemblement officiel et le verre de l’amitié
proposé par les membres du Conseil municipal
actuel. La présence de nombreux élus de la
commune, de la communauté de communes et
du département a montré toute la place de
l’événement, qui était ouvert à tous les
habitants de Scientrier.
Monsieur le Maire, dans son discours, a pu
souligner et remercier l'importance de l'aide
financière à l'investissement de partenaires tels
que l'Etat (94 200 €), le Conseil Départemental
(205 159 €) et la Caisse d'Allocations
Familiales (100 000 €) pour un coût total de
construction de1 359 507,31 €TTC.
• Comment ça fonctionne ?
Pour le temps du repas, entre 11h30 et 13h30,
le restaurant scolaire abrite 3 employés de
service et d’entretien, 7 animatrices et 1
responsable, pour accueillir en moyenne
chaque jour 100 enfants.
Les enfants en classe de petite et moyenne
section de maternelle, encadrés par les 2
ATSEM, s’installent au restaurant scolaire à
partir de 11h45, sur du mobilier adapté rien
que pour eux, et pour une durée de repas
variant entre 45 minutes et 1 heure. Un
maximum de 30 enfants a été accueilli durant
les mois de septembre et octobre 2015. Les
enfants sont servis à table, et accompagnés
tout au long du repas. Un temps calme et de
repos leur est ensuite proposé jusqu’à la
reprise de la classe à 13h30.

Les enfants en classe de grande section de
maternelle accompagnés par une même
animatrice toute l’année, sont les premiers
chaque jour à venir manger au restaurant
scolaire. Dès 11h30, les enfants sont récupérés
en classe et accompagnés au sein du réfectoire,
où ils profitent alors d’un fonctionnement en
self-service avant de s’installer pour manger.
Entre 15 et 20 enfants sont ainsi chaque jour
accompagnés à table puis encadrés dans la
nouvelle salle d’accueil périscolaire ou dans la
cour de récréation pour un temps de détente
avant de retourner en classe.
Enfin, pour les plus grands, c’est autonomie et
responsabilisation ! En effet, pour tous les
enfants du Cp au Cm2, les nombreux atouts du
self-service sont pleinement utilisés. Appelés
dans la cour de l’école à la sortie des classes,
une soixantaine d’enfants chaque jour,
encadrés par 4 animatrices, bénéficient d’un
temps de jeux libres avant de pouvoir se
rendre, quand ils le souhaitent au restaurant
scolaire pour la prise de repas. Les enfants
profitent au sein du réfectoire du
fonctionnement en self-service, avant de
retourner, répartis en petits groupes et selon
leurs choix du jour, en animation, jeux libre,

Service
enfance jeunesse



repos ou détente dans des espaces prévus à cet
effet (ancienne cantine, salle des fêtes, cour de
l’école). Toute une organisation interne à
l’équipe d’encadrement est mise en place, afin
que la circulation des enfants, le flux, au sein
et en dehors du restaurant scolaire se déroule
au mieux et en toute sécurité pour chacun des
enfants.
Les employées de service et d’entretien quant
à elles, ont des missions bien précises durant
le temps d’accueil des enfants, une aide au
service des petite et moyenne section de
maternelle, quand une autre est au
réapprovisionnement du self et au service à
l’assiette, tandis que la 3ème s’occupe de la
plonge.
• Quel bilan ?
Après 2 mois de fonctionnement, les enfants
et les équipes sont maintenant bien rodés !
Le bilan est très positif, les enfants très
heureux. En effet, le fonctionnement
responsabilisant et laissant beaucoup plus
d’autonomie aux enfants les plus grands est
très apprécié et fonctionne très bien. Les plus
petits bénéficient de plus de temps quant à
eux, pour manger à leur rythme. Tous sont
désormais accueillis dans de bonnes
conditions, tenant compte de leurs rythmes et
besoins, de leur sécurité, de leur alimentation,
etc… Le bruit a également bien diminué, et
rappelons enfin, qu’un fonctionnement comme
celui-ci, en self-service, permet d’accueillir un
nombre beaucoup plus important d’enfants
chaque midi, et ainsi, de répondre
favorablement à l’ensemble des demandes.

L’accueil de Loisirs ouvre ses portes
durant les vacances scolaires !
Nous vous en avions déjà informés, l’Accueil
de Loisirs ouvrira désormais ses portes pour
les enfants de 3 à 11 ans (de la petite section
de maternelle au Cm2), durant les temps
extrascolaires des périodes de vacances. 
Vacances d’automne :
du 19 au 23 octobre 2015
Vacances d’hiver :
du 15 au 19 février 2016
Vacances de printemps :
du 11 au 15 avril 2016
Vacances d’été :
du 06 au 22 juillet 2016

A chaque période, l’équipe d’animation
proposera un programme d’activités riches et
variées en abordant à chaque fois des
thématiques différentes, permettant une
découverte culturelle, artistiques, imaginaire,
scientifique, etc…
Pour les premières vacances d’automne, un
programme autour du médiéval a été proposé
aux enfants.

L’accueil périscolaire et les TAP
Le fonctionnement de l’accueil périscolaire mis
en place pour la rentrée de septembre 2014
perdure en cette nouvelle année scolaire.
L’organisation est sensiblement la même, avec
de nouveaux locaux cette année. Ainsi, les
enfants, répartis par groupe en fonction de leur
âge sont accueillis dans la nouvelle salle
d’accueil, au sein de l’ancienne cantine, et de
l’école maternelle. Les animations proposées
dans le cadre des TAP avec différents
intervenants extérieurs ont encore lieu cette
année. Pour cette première période qui vient de
s’achever, les enfants qui l’ont souhaité ont pu
profiter d’animations autour du théâtre, de la
poterie, et du vélo !

Le PEDT, Projet Educatif Territorial
En cette nouvelle rentrée scolaire, un comité de
pilotage regroupant les différents acteurs
éducatifs de la commune s’est réuni afin
d’élaborer le projet éducatif territorial attendu
par les différents services de l’Etat concernés.
Ainsi, des représentants d’élus, de l’école, du
service enfance jeunesse, de l’APE, du football
club, et de parents d’élèves ont pu se réunir et
mener en commun une réflexion centrée sur
l’accueil de l’enfant en dehors de son foyer
familial sur la commune, son rythme et ses
besoins éducatifs. Le PEDT est maintenant en
cours de rédaction, une information sera
communiquée à toutes les familles lorsque
celui-ci sera validé, et ainsi mis en place.

Pour toutes demandes d’information, merci de
contacter le Service Enfance Jeunesse en Mairie
au 04.58.10.04.84 ou par mail
enfancejeunesse@scientrier.fr .

la vie scolaire

SCIENTRIER - Bulletin Municipal Octobre 2015 •  p. 13



la vie sportive

CS DANCE est créée depuis mai 2013, elle est
tout d’abord la concrétisation d’un rêve : celui
de Cindy VERHECKEN qui voulait partager sa
passion des danses.
En effet, seul ou en couple, jeune ou moins
jeune, débutant ou d’un niveau plus avancé,
tous les élèves se retrouvent à la salle
communale de Scientrier avec la même
motivation : apprendre à danser et progresser,
mais avec un seul mot d’ordre : se faire plaisir.
Une pointe d’humour, de la décontraction, mais
aussi et surtout le sérieux et les compétences
de toute son équipe de professeurs de danses.
Cindy et Sarah sont rentrées dans l’équipe
nationale Suisse en rock acrobatique dans la

catégorie « A » où il faut réaliser un passage de
6 acrobaties (salto avant, arrière, double,
vrille…) et un passage au sol. De nombreux
podiums et une finale du championnat
d’Europe. Carole était dans la catégorie « B »
où les saltos sont interdits. Elle a réalisé de
nombreux podiums.
Cynthia a donné des cours de danse dans
plusieurs écoles. Nous dansons toutes depuis
l’âge de 5 ans. 
C’est avec plaisir que nous vous retrouverons
tous les lundis et mardis à la salle communale
de Scientrier. N’hésitez pas à contacter Cindy
pour tout renseignement au 06.22.20.67.27

CS Dance
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Distinction

Gentlemen cycliste des élu(e)s et employé(e)s territoriaux de Haute-Savoie.
Chaque année, une commune du département organise cette manifestation sportive qui rassemble
plus de 200 participants.
La ville de Seynod avait en charge la préparation de cette 23ème édition sur un parcours de
20,8 km.
Le départ a été donné à Cap Périaz en direction de la campagne pour découvrir les communes de
Montagny-les-lanches, Chavanod et Cran – Gevrier pour arriver au complexe Max Decarre.

Deux équipes
représentaient notre
commune :
Eric Nourrissat
et René Brantus,
Germain Périllat
et Michel Brantus.
Ces sportifs se sont
distingués en
remportant la 2ème et 3ème

place de leur catégorie.
Bravo aux organisateurs
et à tous les participants
pour ce beau moment de
convivialité.

Gentlemen cycliste 

Le 11 juillet dernier, la salle des associations n’était pas assez
vaste pour accueillir les proches et les amis de Joseph Vercellini.
En effet, Jo, natif de Scientrier, recevait la Médaille de Bronze
décernée par le Ministère de la Jeunesse et des Sports : une marque
de reconnaissance amplement méritée pour ce sportif passionné
de vélo.
Il débuta au vélo club Rochois à l’âge de 15 ans, puis rejoignit
deux ans plus tard le vélo club d’Annemasse dont il fut l’un des
meilleurs avec plus de 100 victoires à son palmarès : tour de
Faucigny en 1971, Annemasse-Bellegarde l’année suivante,
plusieurs fois mentionné pour le Tour de l’avenir et la Route de
France…
A la retraite depuis plusieurs années, il participe toujours activement à la préparation des courses
cyclistes de la région au côté de son frère Marcel président du comité d’organisation de Haute-
Savoie.

la vie sportive
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Cher Maurice,

Je m’appelle Loïc et je t’envoie cette lettre pour te remercier
d’avoir organisé une si belle vogue cette année en l’honneur
de ma région natale. Je n’ai jamais eu l’occasion de visiter les
pays Celtes, mais grâce à toi, c’est comme si j’y étais ce week-
end-là !

Le samedi soir, papa a goûté toutes les
bières irlandaises et a dansé comme un
fou au rythme de la musique des
groupes que tes bénévoles ont su
apparemment auditionner avec talent !
Pendant que maman essayait
désespérément d’attraper les clés de la
voiture dans la poche de son pantalon !
Ce qui m’a laissé du temps pour aller
profiter des manèges avec ma cousine
Berthe. Dans la voiture, sur le chemin

du retour, j’ai demandé à papa pourquoi il avait l’air un peu
malade et maman a répondu : « Maurice a poussé le bouchon
un peu trop loin ! ». Je n’ai pas compris pourquoi mais comme
elle avait l’air fâchée, je n’ai rien dit. Quand à tonton Alphonse, il a mangé tellement de crêpes
qu’en rentrant à la maison, il a filé directement aux toilettes et tata Lily a dit qu’elle ne l’avait
encore jamais vu courir aussi vite ! 

Le dimanche, je suis revenu avec pépé et mémé car
papa et maman étaient trop fatigués. Pendant le
spectacle de claquettes irlandaises, mémé a voulu
rejoindre les danseurs et résultat : elle a fini les 4 fers
en l’air ! Ils ont dû s’y mettre à 5 pour la redresser. Pour
nous remettre de nos émotions, nous sommes allés
manger un repas très goûtu, servi par des bénévoles au
taquet. Malgré ses péripéties de la matinée, mémé,
toujours aussi téméraire, a enflammé la piste de danse
pendant le thé dansant animé par Christina. Pépé, lui,
était très déçu de
ne pas avoir
gagné au tiercé de

cochons, mais il a pris une belle revanche à la pêche aux
canards ! Pour fêter sa victoire, il m’a emmené faire un tour
d’auto-tamponneuse et je peux te dire que s’il conduit sa
voiture de la même manière qu’il conduit une auto-
tamponneuse, mémé a du souci à se faire !

De mon côté, j’ai enfin trouvé le jeu vidéo que je voulais à
la brocante. Je l’ai payé avec les sous que mon grand frère

La Vogue
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m’a donnés l’autre jour, en me faisant promettre de ne pas dire à
papa qu’il avait emprunté sa voiture pour aller à une soirée.

Pour achever ce week-end mémorable, Bob dit l’âne a chanté des
chansons qui ont beaucoup fait rire pépé ! Mémé était vexée car pépé
a dit que la soupe à l’oignon était meilleure que la sienne.

Dans tous les cas, mon petit Maurice, je peux te dire que nous
reviendrons tous l’année prochaine et maman a décidé que ce sera
elle qui goûtera les bières et que je vais devoir appeler papa « Sam »,
mais je ne sais pas pourquoi.

Ton plus grand fan
Loïc de Kerguellec

La chorale « les Déci’bels » de l’association Loisirs de Scientrier fait ses répétitions le lundi soir
dans la salle des associations située sous les commerces.
En octobre 2014, elle a répondu à l’invitation de l’association « de l’ombre à la lumière » pour un
concert à l’église d’Amancy, pour aider à l’achat d’un chien guide pour un membre malvoyant.
Vous pouvez venir les écouter à une répétition et peut-être vous inscrire.
Tél.06 68 08 85 96 le soir.

la chorale les Déci’bels
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C'était l'effervescence au cœur du bourg
d'Arenthon, ces 09 et 10 mai 2015 ! ....après
nous avoir boudés ces dernières années, le
soleil et la chaleur ont marqué, par leur retour
ô combien apprécié, cette 17e édition de la
R'Biolle. 

La fête a commencé le samedi en fin d'après-
midi, par l'apéritif offert aux sponsors, aux
élus de la commune et des communes
voisines, alors que le traditionnel "bœuf à la
broche" (444 kg) commençait à prendre de
belles couleurs dorées… de même que les
"poulets" au barbecue, concoctés par nos
spécialistes bénévoles : "José et son équipe" ;
tout au long de la soirée du samedi, ils ont
régalé les quelques centaines de convives. 
Bien qu'il ne soit pas toujours facile de

renouveler le programme chaque année,
quelques idées avaient germé au fil des
réunions, et quelques nouveautés avaient
aussi trouvé leurs adeptes : 
Le comité avait donc décidé de ne pas
reconduire les "repas chauds" du samedi soir,
en les remplaçant par de la "petite
restauration" : sandwichs, saucisses/frites, 1/2
poulets rôtis etc… dégustés au gré de chacun,
en plein air, du côté buvette, ou sous le
chapiteau, au rythme du dynamique
D.J."MASTERS ANIMATION", dans une
ambiance " Années 80 ". Les danseurs de
toutes générations ont pu retrouver
l'insouciance de leur jeunesse pour une soirée,
au son des tubes disco de l'époque, jusqu'à
une heure avancée de la nuit! 

Le dimanche fut une journée intense… dès le
chant du coq, les premiers étals :
commerçants, artisans locaux et d'ailleurs,
brocanteurs, vieux tracteurs, matériel agricole,
alambic s'installaient sur le champ de foire,
sur la place de la mairie. Tandis que les
bétaillères arrivaient de part et d'autre : le
bétail à peine installé, (une centaine de
vaches, chevaux, ânes, cochons), les
maquignons aux blouses et chapeaux noirs,
appuyés sur leur bâton, commençaient déjà à
marchander… ou à taper dans la main en
buvant un p'tit verre autour du casse-croûte :
au menu les longeoles mijotées par René B. et

la R'Biolle
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son équipe, au son de l'accordéon de Jean-Luc
Kobel… toute une ambiance que nous nous
efforçons de préserver. 
Le point d'orgue était incontestablement le
combat de vaches d'Herens, une épreuve
qualificative à la finale nationale qui aura lieu
en mars 2016 à Chambéry. Dès la fin de
matinée, on entendait retentir de loin le
traditionnel concert de "snailles" autour de
l'arène installée pour l'occasion : les vaches
noires se sont affrontées sans relâche devant
un nombreux public, le but étant de montrer
leur pouvoir, de s'imposer comme la reine du
troupeau : elles étaient 117 au total, et 24
d'entre elles ont été qualifiées pour disputer ce
titre de "reine". En fin de journée, les
éleveurs, venant d'Argentière, de St-
Pierre de Chartreuse, et des environs,
ont reçu leurs récompenses, offertes
pour la plupart, par les fidèles
sponsors de LA R'Biolle. 
Pendant ce temps, la fête battait son
plein : la formation orchestrale "C mal
barré" animait tour à tour les
différents sites de la foire ; les
visiteurs profitaient d'une rencontre
pour trinquer le verre de l'amitié,
déguster les beignets de patates, ou
les crêpes "maison" !!! Sous le
chapiteau, 960 convives ont dégusté
le repas "bœuf à la broche", toujours

aussi apprécié, pendant que le nouvel
"orchestre de Jacky Guilloux" régalait les
oreilles des mélomanes et entraînait les
nombreux danseurs, jusqu'en début de soirée. 
Quant au petit cochon, devenu mascotte de la
R'Biolle, c'est un habitant de La Muraz qui a
misé son poids au plus juste, et l'a emmené le
soir même rejoindre ses "petits frères", dans sa
famille d'accueil… 

Tous les R'Biollons, qui se sont beaucoup
investis, s'accordent à dire que la R'Biolle
2015 fut un bon cru, et, pour leur premier
"mandat", les nouveaux Présidents René
Décarroux et Patrice Mermillod sont
encouragés par le résultat au-delà de leurs
espérances : bilan qui augure encore de belles
années pour La R'Biolle et qui montre bien
l'intérêt d'une telle manifestation printanière à
laquelle la population est attachée. 

On peut retrouver des photos et diverses
informations sur le site internet :
http://larbiolle.free.fr 

Pour information : nous souhaitons la
bienvenue à tout bénévole qui souhaiterait se
joindre à notre équipe pour l'organisation de
notre foire annuelle, qui aura lieu à Scientrier
l'an prochain, les 07 et 8 mai 2016. 

A l'an qu'vin !!
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BILAN 2015
Les travaux effectués dans le centre de Reignier n’ont
pas permis de bons résultats de collectes pour cette
année 2015, empêchant le camion de l’Etablissement
Français du Sang qui recueille les dons de se garer
devant la salle Cécile Bocquet lors de deux collectes. 
Le vendredi 27 mars 2015, nous avons dû
réorganiser la collecte en urgence suite à cet
événement. Fort heureusement, la Mairie de
Scientrier nous a offert la possibilité de l’effectuer
dans la salle Consulaire de la Mairie. Nous
remercions M. le Maire, ses Adjoints et Conseillers
Municipaux pour l’aide qu’ils ont apportée afin que
celle-ci se déroule dans des conditions tout à fait
acceptables et si rapidement.
La canicule de l’été 2015 n’a pas permis de bonnes
collectes de sang que ce soit au plan régional ou
national.

LE DON DU SANG, 
UN GESTE INCONTOURNABLE
En donnant votre sang, vous aidez par exemple une
femme qui a perdu beaucoup de sang lors de son
accouchement à reprendre des forces, vous participez
au rétablissement d’une personne atteinte d’un
cancer que la chimiothérapie a affaiblie… Vous
contribuez à la fabrication d’immunoglobulines qui
agissent dans la défense immunitaire de nombreux
malades et qui sont produites à partir du plasma. Il
n’existe pas de produit capable de se substituer au
sang humain, le don du sang est donc indispensable.
Donner son sang est un acte généreux, qui permet
chaque année de soigner 1 million de malades.

La dernière collecte de l’année a
eu lieu le 23 octobre 2015 à
l’endroit habituel, Salle Cécile
Bocquet de Reignier.

les Donneurs
de sang
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Les bénévoles d’Arbusigny, Pers-Jussy, Reignier, Scientrier, remercient les bénévoles de leur
fidélité et les attendent encore plus nombreux dans les différents points de collecte.

AGENDA 2016
Vendredi 15 janvier 2016
Vendredi 8 avril 2016
Vendredi 1er juillet 2016
Vendredi 14 octobre 2016
De 17 heures à 20 heures
« salle Cécile Bocquet à Reignier »
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Tout au long de cette année  2014-2015, les 63 adhérents de notre association ont pu participer
à différentes activités. 
Tous les jeudis après midi, c'est avec beaucoup de plaisir que 25 à 30 d'entre nous se sont
retrouvés pour jouer à toutes sortes de jeux (belote, tarot, rami, scrabble, triomino, etc).
Le yoga a connu un réel succès puisqu'une quinzaine de personnes se sont adonnées à ce sport. 
Cette année passée nous avons réussi à mettre en place une initiation à l'informatique. Sous la
conduite de Madame Gabillet tous les mercredis matins, une dizaine de personnes ont pu se
familiariser avec internet, Excel, Word. 
Si vous êtes intéressés par cette formation et si vous souhaitez plus d'informations, venez le
mercredi matin à 10 h dans la salle située sous les commerces. 
Tout au long de l'année de nombreuses sorties ont été effectuées (Restaurants, visites, etc) avec
en apothéose la découverte de la Provence au mois de juin. Ce voyage de quatre jours dans le
sud nous a permis de savourer toutes les traditions camarguaises, de parcourir avec les
commentaires d'une guide, la magnifique cité papale d'Avignon et de terminer avec l'ascension
du col mythique de la région, le Mont Ventoux qui offre un décor unique qui fait penser à un
paysage lunaire. 
Pour cette nouvelle année, d'autres projets sont à l'étude. 

LE Bel âge
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Le réveillon 2014 de la Saint Sylvestre s’est déroulé dans une ambiance festive et conviviale dans
une salle comble, joliment décorée par Isa qui a été à la hauteur de la tâche qui lui était confiée.

En mai, nous n’avons pas manqué la soirée organisée par la Mairie qui met toutes les mamans
à l’honneur à l’occasion de la fête des mères, et comme il se doit une rose leur a été offerte. Nous
remercions tous les enfants qui se sont joints à nous et ont lu d’émouvants poèmes : nous leur
donnons rendez-vous en 2016.

En juin, les membres du Comité des Fêtes auxquels se sont jointes quelques personnes extérieures
se sont octroyés une journée de détente organisée par les cars Gal dans la vallée du Grésivaudan,
et visite du Fort Barraux « Un haut lieu d’histoire marqué par la frontière entre Savoie et
Dauphiné ».

Le réveillon 2015 est en cours de préparation avec cette année quelques changements, l’orchestre
les Troubadours, et le traiteur Thierry Gervet étant indisponibles cette année pour raisons
personnelles. Nous leur assurons toute notre sympathie. 

Ils seront remplacés par l’orchestre Aravis Musette, les démarches sont en cours pour le traiteur
ce qui ne devrait pas poser de problème.

La vente des cartes repas se fera comme à l’accoutumée le premier samedi de décembre soit le
« 5 décembre 2015 » à partir de 9 heures au 1er étage de la Mairie de Scientrier.

Aucune réservation ne pourra se faire avant cette date.

Le Comité
des Fêtes 



Cette année, je commence le foot au FC Arenthon-Scientrier. J'ai 5 ans et je peux prendre une
licence pour jouer avec mes copains. Je joue en U7 (moins de 7 ans), pas facile pour le coach de
nous apprendre les bases du foot.
Dans 2 ans, je passe en U9, le seul changement sera la grandeur du terrain, tous les samedis
matins nous avons un plateau d'une dizaine d'équipes à 5 joueurs.
Tous les 2 ans, je change de catégorie, en U11, le match se joue le samedi matin sur un demi-
terrain dans le sens transversal, il y a 4 équipes et 3 matchs de 20 minutes.
Ensuite, fini les matchs le samedi matin, en U13, je jouerai le samedi après-midi, un match de
deux fois 30 minutes sur le même terrain qu'en U11.
En U15, les matchs ont lieu le dimanche matin, je passe dans la cour des grands, je joue sur le
grand terrain deux fois 40 minutes.
Je me suis habitué au grand terrain et en U17, je jouerai le samedi à 15h30.
A ce stade, je voudrais remercier tous mes éducateurs qui m'ont appris le foot et l'esprit d'équipe.
Grâce à eux je peux postuler pour jouer en équipe 1 du FCAS ou alors en équipe 2.
En séniors, je jouerai le dimanche après-midi et pour finir ma carrière, les vétérans m'accueilleront
pour un match le vendredi soir.
Allez, passez à l'occasion me voir jouer avec mes copains.
Vous verrez l'ambiance est bonne et si vous voulez vous investir soit en bénévole, soit en sponsor,
ça aidera le club à faire progresser tous ces jeunes qui s'éclatent le week-end sur les terrains.
Merci d'avance.

le Foot

les associations
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ZUANON CHRISTOPHE 184, Route d’Arenthon Maison individuelle (modificatif)
DE SOUSA Jean AMANCY Réhabilitation

maison en 6 logements
COSGUN Harun 1201, Route de Thonon Maison jumelée (modificatif)
SCI Bidaille ZAE Bidaille Bâtiments
TATARCIVC Tatiana 289, Route de Bossy Maison jumelée
SCI Avenir Bois Finances ZAE Bidaille Bureaux
POIRON Frédéric 30, Impasse Champ Diane Maison individuelle (modificatif)

Permis de contruire accordés

DA COSTA Antonio 73, Route de l’Eglise Véranda

BRANTUS Georges 299, Route de l’Eglise Division terrain

FERREGUTTI Christian 160, Route de la Tuilière Panneaux solaires

CHAVANTRE-GENTIL Laurent 248, Route du By Abris voiture

ERDF CHAMBERY Habillage transformateur

DETURCHE Eric 304, Route du By Rénovation façades

FLOQUET Monique 484, Route de Porte d’en Bas Muret+clôture

FREDON Laurent 449, Route de Crédoz Transformation garage 

FREDON Laurent 449, Route de Crédoz Clôture

DECARROUX TP PERS-JUSSY Aménagement terrain

NAVILLE Ephise St PIERRE EN FAUCIGNY Division terrain

FOL Laurent 290, Route de la Tuilière Garage

BARON Jean-Noël 240, Route de la Tuilière Pare-vent sur terrasse

LEVEILLE Morgane 106, Route du By Division terrain

DESALMAND Philippe 263, Route du By Clôture + portail

TARDY Séverine 57, Route de Ruy Clôture

POIRON Frédéric 30, Impasse Champ Diane Terrasse couverte

ENGILBERGE Marguerite ARENTHON Division terrain

ZUANON Christophe 184, Route d’Arenthon Clôture

Déclarations préalables accordées

Le Plan Local d’Urbanisme est toujours en cours de révision. La commission avec le bureau
d’étude sont en train de rédiger le règlement. La réunion publique aura lieu fin 2015-début 2016.
La date sera affichée en Mairie et sur tous les panneaux communaux ainsi que sur le site internet.
Un registre est à votre disposition en Mairie, aux heures d’ouverture, pour noter vos doléances.

Plan Local d'Urbanisme


